



Des jeunes suivant la formation « valorisation des déchets : fabrication de jouets et d'objets d'art » au sein du Centre Diapalante en avril 2019

Edito

Chers·es lecteurs/lectrices,

Je voudrais tout d'abord vous transmettre les salutations de l'association Diapalante que j'ai l'honneur de diriger. Je me félicite encore une fois du travail remarquable de l'ensemble du bureau et de toute l'équipe technique de l'association ainsi que les membres qui n'ont ménagé aucun effort pour offrir aux jeunes en situation difficile un avenir meilleur.

Diapalante est un organisme qui promeut la formation et l'insertion des jeunes en situation difficile par la mise en œuvre des différentes phases du parcours d'insertion qui suit le jeune sur une durée de 1 à 3 ans.

L'état d'avancement du parcours d'insertion laisse entrevoir un avenir prometteur pour les couches vulnérables de la population de la région de Saint-Louis. En effet, grâce notamment à l'appui de l'Ambassade des Pays-Bas et des donations, nous avons pu accompagner 24 jeunes dans un parcours d'insertion. 14 d'entre eux sont actuellement en stage pratique en entreprise et 10 autres poursuivent leur formation au sein des ateliers ou sur chantier. Grâce à l'appui de nouveaux partenaires, Acting For Life, la Fondation Eiffage, le Fonds PISCCA de l'Ambassade de France, nous allons pouvoir poursuivre le parcours d'insertion des jeunes. Ainsi, 15 à 20 nouveaux jeunes hommes et femmes pourront bénéficier de cet accompagnement.

Je tiens à remercier tous nos partenaires qui nous ont accompagnés jusque-là. Merci à vous tous !

Absa GUISSÉ
Présidente de l'Association Diapalante

Deux parcours de formation des jeunes

EN ATELIER

L'association Diapalante répond à un besoin d'insertion professionnelle et d'accompagnement des jeunes en situation difficile. Elle cible les jeunes de la région de Saint-Louis dont l'âge se situe entre 16 et 25 ans.

Dans ce cadre, le Centre Diapalante a organisé une formation sous forme d'atelier afin que des jeunes en situation difficile puissent découvrir et apprendre de nouveaux métiers. Les valeurs de l'association étant orientées vers l'apprentissage de métiers liés à l'environnement et au développement durable, trois filières ont été proposées :

- Formation valorisation des déchets : création de meubles (M. NDIAYE)
- Formation sculpture sur bois et artisanat d'art (M. DIARRA)
- Formation sur le recyclage des déchets : fabrication de jouets et d'objets d'art (M. MBAO)

EN CENTRE DE FORMATION

Outre les formations en atelier, Diapalante place certains jeunes en centre de formations professionnelles. Actuellement, ils sont 14 jeunes répartis entre différents centres.

Les résultats obtenus en 2018/2019

Plus de 71 jeunes en situation difficile ont été identifiés pour participer au parcours de formation et d'insertion professionnelle. Actuellement, grâce au Centre Diapalante et à ses partenaires :

- **14 jeunes** ont été placés dans **6 centres de formation**
- **10 centres de formation** nous font confiance
- **10 jeunes** ont été placés en atelier
- **15 maçons** ont suivi une formation d'alphabétisation
- **15 artisans** ont été accompagnés

1^{ère} formation : Alphabétisation fonctionnelle

Lieu : Saint-Louis - **Durée** : 3 mois

Personnes concernées : Jeunes en difficulté

Nombre de participants : 14 jeunes

2^{ème} formation : Alphabétisation fonctionnelle

Lieu : Podor - **Durée** : 15 jours

Personnes concernées : Maçons Voûte Nubiennne

Nombre de participants : 15 jeunes

Atelier de formation sur le recyclage des déchets et l'artisanat d'art au sein du Centre Diapalante

Lieu : Saint-Louis - **Durée** : 3 mois

Personnes concernées : Jeunes identifiés

Nombre de participants : 10 jeunes

La boutique solidaire

« **Un outil au service des artisans de Saint-Louis** »

Au sein du Centre Diapalante, la boutique solidaire promeut l'artisanat de la région de Saint-Louis en proposant à la vente les créations de 10 artisans qui sont ainsi accompagnés à travers un contrat de dépôt-vente. Grâce à la boutique solidaire :

« **Diapalante cherche à s'autonomiser dans le long terme** »



Les différentes formations en atelier

Formation sur la valorisation des déchets : création de meubles

Fabrication de malles pédagogiques, d'armoires, de cages pour pigeons, de poulaillers, de tables de micro-jardinage... en récupération de déchets avec le formateur M. NDIAYE.



Formation sculpture sur bois et artisanat d'art

Dix jeunes ont été initiés à la formation avec M. DIARRA :

- Fabrication de pirogues, statuettes, voitures
- Confection de colliers, bijoux

Les jeunes sont incités à valoriser l'artisanat d'art qui est une spécialité de la région du fait de son atout touristique.

« [Priorité accordée aux potentialités de la région](#) »



Formation recyclage et valorisation des déchets : fabrication de jouets et objets d'art

Dix jeunes ont été initiés à cette technique de valorisation des déchets avec M. MBAO :

- Fabrication de port à clés, boîtes à stylo, boîtes à sucre, dessous de plats...
- Fabrication de bijoux
- Fabrication de jouets (voiture, avion, tortue...)

Au-delà du métier, le jeune est sensibilisé sur l'importance du travail, les méfaits de l'oisiveté et le recyclage des déchets.

« [Il n'y a pas de sot métier](#) »



Ils soutiennent le Centre Diapalante

Visite de l'Ambassade des Pays-Bas

L'Ambassade des Pays-Bas a fait confiance à l'association Diapalante dès 2018 avec un premier financement qui a permis : la mise en place de parcours d'insertion pour 15 jeunes en centre de formation, l'achat de matériel pédagogique pour les formations, l'approvisionnement en équipement de la salle de formation, la mise en place de formation en alphabétisation dans la région de Matam pour les maçons et la mise en place de formation au sein du Centre Diapalante. Ce premier financement a permis de faire effet de levier et de mobiliser d'autres partenaires.



Soutien de la Fondation EIFFAGE

Grâce à la générosité de la Fondation EIFFAGE, nous avons obtenu un financement à hauteur de 20 000 € pour l'année 2019-2020. Ce nouveau financement permettra de poursuivre nos activités. 20 jeunes intégreront notre parcours d'insertion. Cette réalisation a été possible grâce à la synergie d'action entre Diapalante et l'équipe de l'ONG le Partenariat.



Collaboration avec l'ONG Acting For Life :



Acting For Life est une ONG basée en France. Elle agit dans le domaine de la solidarité internationale et œuvre pour le développement économique et social des populations vulnérables. Elle intervient en Afrique, en Amérique latine, en Asie et en Océanie. Actuellement, avec l'appui de Diapalante et pour une durée de 2 ans, un projet d'installation d'une filière en électricité photovoltaïque est en cours de réalisation avec le Centre Régional de Formation Professionnelle de Saint-Louis.

Soutien de l'Ambassade de France au Sénégal :

L'année 2019-2020 est aussi marquée par l'appui de l'Ambassade de France au Sénégal qui octroie à l'association Diapalante un financement d'une valeur de 30 000 € dans le cadre du fonds PISCCA : Projets Innovants des Sociétés Civiles et Coalitions d'Acteurs. Cette subvention sera exclusivement destinée à la promotion de l'emploi des femmes vivant dans une situation difficile.



Nous remercions nos partenaires

Les partenaires techniques : AEMO, Action Sociale, l'Inspection d'Académie, l'Inspection Jeunesse, le Partenariat, Acting For Life, ADOS, TEKI ART, ANPEJ.

Les partenaires financiers : l'Ambassade des Pays-Bas, la Fondation EIFFAGE, Acting For Life, l'Ambassade de France au Sénégal.

Les centres de formation : CFP, CRFP, CMFK, DON BOSCO, Lycée Technique, CIH, CPRS/Leona, Centre de Formation Golbert, CISCO.

Les associations locales : Village Pilote, Terre Rouge, Maison de la Gare, Jardin d'Espoir, La Liane, l'Association des personnes handicapées.

Les entreprises : CSS, GDS, SCL, CAS, SOCAS, VITAL, SOLDIVE, SASU, DELTAPRIM, CNCFTI, SENG-INDIA, COGECIR.

Centre Diapalante

Quai Ousmane Massek NDIAYE x Rue Potin

BP 746, Saint-Louis, Sénégal

Tél : (+221) 33 961 46 51

absatidianequisse@gmail.com

